

DINERO

Arranca la campaña; desatada, la guerra sucia // Claudia propone eliminar la relección // Desdibujado, el candidato de MC

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

OR FIN MAÑANA viernes 1º de marzo comenzará formalmente la campaña electoral de tres meses, que terminará el 29 de mayo y las elecciones serán el 2 de junio. No hay motivos para pensar que las elecciones serán pacíficas. La guerra sucia en las redes sociales está desatada, se han registrado varios hechos de sangre y circula mucho dinero. El Instituto Nacional Electoral tendrá que desarrollar un esfuerzo sin límite y actuar con mano firme para que no descarrile el proceso. Por fortuna va no están ahí Lorenzo Córdova y Edmundo Jacobo Molina, sabemos ahora que al menos Lorenzo siempre fue prianista v no podrá utilizar el instituto contra Morena y sus candidatos. La nueva presidenta, Guadalupe Taddei, ha ido superando las piedritas que le han puesto en el camino, aunque todavía enfrenta resistencias de algunos consejeros, como Beatriz Zavala, Jaime Rivera y Carla Humphrey. Pero puede decirse que el INE funciona a plenitud. La oposición está desesperada, quiere recuperar el poder que perdió en 2018 y no tendrá escrúpulos para conseguirlo.

Xóchitl en redes

XÓCHITL GÁLVEZ, CANDIDATA presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, conformada por PAN-PRI-PRD, anunció que tratará de pegar su chicle en Fresnillo, Zacatecas, en los primeros minutos de mañana viernes. Dice que optó por Fresnillo porque Zacatecas es una de las entidades del

país con mayor presencia de la delincuencia organizada, de paso le dio un apachurrón a los Monreal. Luego irá a Irapuato. Hará su campaña principalmente en redes sociales. Morena ha denunciado que los xochiltecas gastan alrededor de un millon de dólares cada semana (17 millones de pesos) en la guerra sucia contra Claudia Sheinbaum. Según la encuestadora Buendía & Márquez, Xóchitl cuenta con 36 por ciento de la intención de votos. Y es la que más la favorece.

¿Habrá tiro con Beltrones?

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ, candidato de Movimiento Ciudadano, encenderá motores en Sonora. Ahí tratará de prender la mecha mojada de su campaña. Ha chocado con el dinosaurio priísta Manlio Fabio Beltrones, quien busca un escaño en el Senado. Un buen tiro en el que saquen sus trapitos a sol podría darle algo de vida a su campaña.

Casa por casa

CLAUDIA SHEINBAUM, LA candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena, PTy PVEM, llega como favorita en todas las encuestas. Comenzará su campaña con una concentración en el Zócalo de la Ciudad de México, bastión histórico de la izquierda, mañana viernes a las 4 pm. En la encuesta de Buendía & Márquez se encuentra con 23 puntos de ventaja sobre Xóchitl: acumula 59 por ciento de las preferencias. La campaña de Claudia será a ras de tierra, tocando puerta por puerta los hogares de los ciudadanos. Ahora mismo ya ha recorrido dos veces el territorio nacional.



Su campaña será de propuestas. Una que le dará muchos votos a favor será eliminar la relección de senadores, diputados federales y locales, y presidentes municipales. El pueblo repudia la eternización de los políticos en los cargos públicos.

Evasores

DESDE 2020 AL cierre de 2023, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha presentado 4 mil 58 denuncias ante la Fiscalía General de la República contra 4 mil 127 personas, como parte de las acciones para combatir la corrupción. En el mismo periodo se vinculó a proceso a 824 personas, de las cuales 45 son servidores públicos, 371 personas físicas y 408 personas físicas relacionadas con personas morales. ¡Y todavía la OCDE propone que suban los impuestos!

Twitterati

MC ESTÁ FRACTURADO; "yo no soy fosfo fosfo", dijo Enrique Alfaro. El gobernador de Jalisco no se sube a la mercadotecnia de bajo nivel del influencer Samuel García y la retórica etílica de Álvarez Máynez... lástima, Dante Delgado, ahorita no.

@Funesta

X: @galvanochoa FaceBook: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

AVANZA RECONOCIMIENTO DE PUEBLOS INDÍGENAS



▲ Tras una ceremonia tradicional realizada en la explanada del Palacio de Bellas Artes, se abrieron las puertas para recibir a los gobernadores y representantes de 181 de 194 etnias del país, quienes acudieron a la instalación formal del Consejo Nacional de Pueblos Indígenas, con el cual se les reconoce como sujetos de derecho y no objetos de interés político o sólo exponentes de una expresión cultural. Foto Roberto García Ortiz